みつけ通信

珠洲市立宝立小中学校だより 令和元年6月号

=927−1222 珠洲市宝立町鵜飼丑部83番地 TEL0768 (84) 1106 • (84) 1119

教育目標|

ふるさと宝立の自然や人に学び、たくましく生き抜く子の育成

職員室の「働き方改革」

校長 間庭 喜久夫

最近、社会ではさかんに「働き方改革」が叫ばれてきています。学校の先生方にも 同じように勤務時間外の勤務を極力減らすように言われています。

石川県および珠洲市では、「勤務時間外の在校時間が月80時間を超過している教 員の割合を令和2年度までに全校種O(ゼロ)にする」という目標を立てています。

本校の先生方はというと、4月の80時間超過者は、8人(調査対象18人中)でし た。4月は年度始めで、どうしても忙しくはなるのですが、児童・生徒と向き合う時 間の確保や先生方の健康面から考えても、これはただならない状況です。

残業が多くなる理由は、明日の授業の準備、宿題の丸つけ、家庭への連絡、校務分 掌という係の仕事,様々な会議,生徒指導,部活動指導,出張などなど多岐にわたっ ています。

本校では、中学校の担任・副担任制や部活動顧問の 複数配置をして、平準化を図っています。また、今年 度からスクールサポートスタッフを配置してもらい、 先生方の事務処理のお手伝いをしてもらっています。 それでも、まだまだ厳しい状況です。どうすれば、目 標を達成できるか、頭を悩ませています。

ぜひ、家庭や地域のお力添えをお願い致します。例 えば、部活動の指導の補助や小学校施設めぐりの引率 やウェーブプールの引率の補助, あいさつ運動の補助 などです。提出物を期限通りに出す、集金はお釣りの 無いように出すということも先生方を助けることに なります。小さな時間の積み重ねが大きな時間となり ます。是非、ご理解とご協力をお願いいたします。



(外国語活動の様子)



(バス遠足の様子)

6月の主な行事予定 ※スペースの都合上、ごく一部の紹介になります。

日(曜)	学校・PTA・地域行事等			
3日(月)	交通安全指導 読書ボランティア ************************************			
5日(水)	尿検査(2次)			
6 目 (木)	宝立オリンピック 耳鼻咽喉科検診 (1,2,4,7年)			
7日(金)	全校集会 (中) 壮行会 【B日課】			
9日(日)	能登地区大会(中学)			
10日(月)	4年施設めぐり 防犯りんご袋かけ作業 (6年)			
12 日 (水)	(小) クラブ PTA役員会・理事会 【B日課】			
14 日 (金)	ブロック集会 (小) 生き物観察会			
15 日 (土)	(中学 授業日) 能登地区大会(中学)			
16 日 (日)	能登地区大会(中学)			
17日 (月)	(中学 振替休日) 【B日課・5限で終了】			
18 日 (火)	交通安全指導 奥能登教育事務所指導主事訪問 【13:20下校】			
19日 (水)	市内統一定時退校日			
20 日 (木)	前期相撲大会・非行被害防止講座・給食試食会・授業参観・学級懇談会			
23 日 (日)	わんぱく相撲大会県予選			
24 日 (月)	職員会議 テスト週間・家庭学習チャレンジ週間開始(7月3日まで)			
95 U (/k)	【 B 日課】			
25 日 (火)	小中委員会 【B日課】 (小) 香島会			
26 日 (水)	(小) 委員会			
27 日 (木)	集金日 避難訓練(不審者対応)			
28 日 (金)	集金日 小中別集会 小学校体育交換会(5年:緑丘中)			
29 日 (土)	県中学校陸上競技大会(~30 日)			

◎県陸上競技大会出場権獲得!

5月22日(水),輪島市マリンタウン陸上競技場で珠洲市・鳳珠郡・輪島市中 学校陸上競技大会が開催され、本校から17名が参加しました。

陸上部のない本校ですが、選手は皆、自己ベストを目指し一生懸命がんばり、7 名が入賞することができました。また、この大会は、6月29日(土)・30日(日) に西部緑地公園陸上競技場で開催される、県陸上競技大会の選考会を兼ねていま す。本校からは、5名が県陸上競技大会に出場します。健闘を祈ります!

人 1 世 (合け旧十合山坦

八八貝(じはホハム山物)	/		
◎ 9年 川角美紗妃	女子 800M	第3位 記録	2分54秒9
◎9年 田端 英将	男子1500M	第5位 記録	4分51秒5
9年 向井 千智	女子1500M	第6位 記録	6分17秒2
◎8年 江高 周真	男子走高跳	第3位 記録	1 m 3 5
8年 鹿野 栞莉	女子砲丸投	第6位 記録	7 m 5 0
◎8年 清水 理那	女子 800M	第6位 記録	2分59秒5
◎8年 谷口 遙	女子1500M	第2位 記録	5分58秒9

◇修学旅行 |9年生|"東北で震災を学び、東京で珠洲をPRしてきました"



9年生は,4月23日(火)~25日(木),東北・東京 ~2泊3日の修学旅行に行ってきました。

1日目の宮城県山元町での震災学習では、震災の被害を 伝え続ける渡辺修次先生のご案内で奇跡的に児童全員が 生還することができた旧中浜小学校や,流されて何もなく なってしまった山元町の駅など被災当時の状況や, 道路や 堤防の建設など復興の現状につい

て学びました。また、偶然にも NHK に取材されるという機 会を得ました。

3日目は、いしかわアンテナショップで、宝立町の祭り で着る各町内の法被を着て珠洲のPRをし、珠洲の知名度 を調査しながら、通行する人々と交流することができまし た。



◇春遠足 7 ⋅ 8年生 "曽の坊の滝をきれいにしました"



7・8年生は、4月23日(火)に曽の坊の滝へ行き、 通り道などの清掃ボランティアを行いました。事前学習と して、曽の坊の滝への道を整備したプライム128のメン バーの方からお話を聞いていたこともあり、意欲的に清掃 に取り組んでいる姿が見られました。また、ビオトープで の水生昆虫の採集・観察を行い、宝立町の良さである自然 と触れ合う貴重な一日となりました。

◇子供会運動会

5月5日,恒例の宝立町子供会運動会が開催されまし た。

今年で54回を迎えた宝立町ならではの運動会、子ど もたちが楽しみながら一生懸命走っていました。青年福 祉員のみなさん,公民館のみなさん,ありがとうござい ました。



◇修学旅行 5 ⋅ 6 年生 "『百聞は一見にしかず』を実感してきました"

5・6年生は、5月9日(木)~10日(金)、金沢方面へ1泊2日の修学旅行に 行ってきました。



1日目の中日新聞社の工場見学では、素早く印刷する 仕組みがあること、遠い地域から順に運んでいること、 校閲をして、間違いがないようにすることなど、正しい 情報を素早く届ける工夫を学ぶことができました。

2日目には, 班別行動を行いました。縦割り班で協力 し、予定する施設を見学することができました。歴史や 美術, 有名なものなど, テーマに沿って子どもたちは進 んで学ぼうとする姿が見られました。

◇春遠足 前期ブロック (1~4年) "朝市で買い物体験・航空学園見学をしました"

前期1~4年生は、5月9日(木)に遠足に行きまし た。輪島の朝市で、お小遣い 500 円を持ってお買い物 をしました。お昼は健康の森でお弁当と自由時間をた っぷり楽しみました。



午後は、日本航空学園の 見学をしました。いろんな



種類の飛行機やヘリコプターを間近に見てお話を聴き, 小型飛行機の操縦席にも乗せてもらいました。また、4 年生がリーダーとして縦割り班をまとめてくれました。 頼もしいですね。

◇児童生徒総会

|全校児童生徒(1~9年生) "みんな立派でした!"



5月13日(月)に令和元年度児童生徒総会が開催され ました。1年生から9年生までの児童生徒が体育館に集ま り、本年度の活動方針を決めました。

始めに今年度の生徒会スロ ーガン「Yes, we can. ~ Let's make our school full of smile~」が発表されまし

た。続いての協議事項では各学級から多くの意見や質問 が出され、活発な討議が行われました。笑顔あふれる学 校を目指し、有意義な集会となりました。



◇ツバメ調査 3~6年生

5月14日 (火), 3~6年生が自分の住む地区に分 かれてツバメ調査をしました。石川県では毎年全ての小 学校がツバメ調査をしており、今年で48年続いていま



今年は成鳥が51羽, 使 用中の巣が36個確認で



きました。児童は、ツバメの巣や種類を見分けたり、地 域の方にインタビューしたりしながら、生き物と環境 とのつながりについて考える良い機会となりました。 地域の皆様のご協力に感謝申し上げます。